



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 8 de diciembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Jornada, Reporte Índigo, Diario Imagen, Crónica, El Universal, Reforma, El País.

Avanza hepatitis en niños/Excélsior

México registra 222 contagios probables de hepatitis aguda grave en menores de edad: los casos están en 27 de las 32 entidades. La CDMX es la entidad con más incidencia de esta enfermedad de origen desconocido en menores de edad. México acumula 222 casos probables de hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños. La Ciudad de México registra 48, el Estado de México, 29, mientras que Veracruz e Hidalgo, 12 casos, respectivamente. Salvo Baja California, Sonora, Durango, Zacatecas y Chiapas, todas las entidades federativas presentan al menos un caso. De acuerdo con información de la Dirección General de Epidemiología, el grupo de cero a cinco años continúa siendo el más afectado, al acumular 175, de los 22 casos probables, es decir el 78%. Según el informe Técnico Semanal Hepatitis Aguda Grave de causa desconocida en Niños en México del pasado 5 de diciembre, 84.23% de los niños presentaron ictericia, 59.01% dolor abdominal y 56.76%, vómito.

Una de cada ocho personas ha sufrido padecimientos mentales/La Jornada

En la inauguración del Segundo Congreso Internacional de Salud Mental, advirtió que “el tamaño del problema que nos convoca es muy grande; es significativo”, más aún cuando la pandemia de COVID no ha concluido, aunque “creemos que está en sus etapas finales”. Álvaro Velarca Hernández, secretario general de la CISS, indicó que todavía se viven las consecuencias que la emergencia sanitaria ha tenido en la salud mental de las poblaciones y añadió que la media mundial destinada al gasto en el rubro, “es menor a 2%”. Juan Manuel Quijada Gaytán, director de los Servicios de Atención Siquiátrica de la Secretaría de Salud, refirió que “a escala global nos enfrentamos a nuevas preocupaciones y diferentes tipos de incertidumbres: la pandemia del COVID, la desigualdad, los desplazamientos forzados, las guerras y las violencias generan profundas marcas emocionales en las personas, por lo mismo no es novedad que en este complejo escenario vital la salud mental tenga cada vez mayor relevancia. “En México el cuidado de la salud mental es prioridad”, especialmente tras la reforma a la Ley General de la Salud en la materia, pues se transita de un modelo centrado en los hospitales psiquiátricos a uno brindado en hospitales generales “para que la atención sea cercana a las todas las personas, y con respeto a sus derechos humanos”.

Los daños colaterales/Reporte Índigo

La prevalencia de trastornos mentales como la depresión o la ansiedad en México está directamente ligada a la exposición a eventos traumáticos y a ambientes de violencia colectiva, especialmente los conflictos armados. Así lo indica la investigación “Salud mental y violencia colectiva, una herida abierta en la sociedad” (Debate, 2022), que ahonda desde una perspectiva multidisciplinaria la noción de violencia en el país. “No es posible entender la salud mental en los contextos de violencia colectiva y generar respuestas y políticas para su atención si no se comprende el contexto en el que se manifiesta y las variables sociales que le favorecen”, precisa el texto coordinado por la psiquiatra Dení Álvarez Icaza y Juan Ramón de la Fuente, representante nacional ante la ONU. De acuerdo con la OMS, la violencia colectiva es el uso de la violencia como instrumento por parte de personas que se identifican a sí mismas como miembros de un grupo (de manera transitoria o con una identidad más permanente) contra otro grupo o conjunto de individuos para lograr objetivos políticos, económicos o sociales. La Secretaría de Salud dio a conocer en septiembre pasado que más del 50% de los problemas mentales en la edad

adulta –depresión y ansiedad– y del comportamiento trastorno por déficit de atención e hiperactividad iniciaron en la infancia.

Registra México 12,617 contagios y 67 muertes por Covid en 7 días/Diario Imagen

México reportó 12,617 casos nuevos y 67 muertes por COVID en los últimos siete días, la cifra más alta de nuevos contagios desde septiembre a los primeros días de diciembre, de acuerdo con el informe técnico semanal de la Secretaría de Salud. Al corte de este martes 6 de diciembre, México acumula 7 millones 145 mil 409 casos positivos y 330 mil 592 defunciones a causa del virus. Los casos activos de Covid continúan en aumento y hasta este martes 6 de diciembre se tienen detectados 14 mil 887, mismos que se encuentran de manera predominante en las siguientes entidades: Quintana Roo, Yucatán, Ciudad de México, Sonora, Chihuahua, Campeche, Baja California, Tabasco, Baja California Sur y Colima. En las últimas dos semanas hubo un incremento de 6,253 casos activos, pasando de los 8 mil 634 a los 14 mil 887. Se consideran casos activos a aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, permitiendo identificar dónde hay mayor actividad viral y aumento en la transmisión del virus SARS-CoV-2.

Invertirán 160 mdp en prevenir meningitis/Excélsior

Con una inversión de más de 160 millones de pesos que se realizará de manera conjunta con el Insabi, el gobierno de Durango inició el proceso para brindar tratamiento preventivo contra el brote de meningitis por hongo que afecta a la entidad. La decisión se tomó luego de aceptar la indicación de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos, que recomendaron prescribir un antimicótico a las más de mil 400 personas que se sometieron a algún tipo de intervención quirúrgica en los cuatro hospitales privados de Durango donde se originó la enfermedad. Por lo anterior, a los pacientes afectados se les hará una punción lumbar. En caso de que el resultado sea positivo al hongo fusarium, la recomendación médica es la hospitalización inmediata. Pero si el resultado es negativo, es decir, si no se detecta el agente infeccioso, se le sugerirá a la persona aceptar un tratamiento antimicótico oral que deberá tomar durante dos meses, con el objetivo de evitar una infección por hongos que derive en una meningitis.

Con tamizaje se detecta 70% de casos de cáncer de pulmón/Crónica, Reporte Índigo

El jefe del Departamento de Oncología Torácica del INCan, Óscar Arrieta Rodríguez, aseveró que cuando el cáncer de pulmón inicia, no genera síntoma alguno, por lo que las personas fumadoras o expuestas al humo de leña, sobre todo, corren riesgo mayor de tener esta neoplasia; sin embargo, abundó, existe un tamizaje, el cual permite que hasta 70% de los casos se detecte en etapas tempranas. Al respecto, señaló que el Instituto Nacional de Cancerología cuenta con el primer Programa de Diagnóstico Oportuno de Cáncer de Pulmón Detecto, que es gratuito y está dirigido a las personas que no cuentan con seguridad social, tienen entre 50 y 75 años, fumaron o continúan con este hábito en los últimos 20 años o que presentan enfermedad pulmonar obstructiva crónica.

Pandemia detona construcción de clínicas/El Universal

Desde el confinamiento de 2020, el sector de oficinas enfrenta retos para volver a ubicarse en los niveles de ocupación que había antes de la pandemia, por lo que muchas oficinas se están convirtiendo en clínicas u hospitales. El corredor inmobiliario JLL dio a conocer que en los últimos dos años quedaron vacíos 400 mil metros cuadrados de oficinas de inquilinos que no renovaron sus contratos y para esos espacios se están buscando alternativas de otro tipo de negocio. Arturo Bañuelos, director de la División de Administración de Proyectos y Desarrollos de JLL México, dijo que las oficinas ya cuentan con infraestructura de calidad como estacionamiento, aire acondicionado, techos altos, pasillos, elevadores, extinguidores, rociadores, detectores de humo, entre otros, por lo que convertirlas a clínicas y hospitales no resulta tan costoso. JLL ha identificado dos tendencias en los hospitales. La primera tiene que ver con el uso de tecnología para hacer cirugías menos invasivas donde se utilizan aparatos especializados, los cuales tienen otros requerimientos de espacio, cableado y uso de energía e internet.

Anuncia China el fin del Covid Cero/Reforma

China anunció ayer un relajamiento general de las reglas sanitarias contra la Covid, abandonando la restrictiva estrategia contra el coronavirus que generó una histórica ola de protestas en todo el país. Este cambio de dirección supone dismantelar principios básicos de la política de Covid Cero, una medida en vigor desde hace casi tres años que permitió contener el brote al principio de la pandemia, pero que está causando importantes perturbaciones en la economía. Las nuevas guías presentadas por la Comisión Nacional de la Salud indican que, de forma generalizada, las personas infectadas asintomáticas y los casos leves de Covid podrán aislarse en casa. Ya no será necesario mostrar un código verde sanitario en

el teléfono para acceder a la mayoría de edificios y espacios públicos, a excepción de geriátricos, instituciones médicas, guarderías y centros educativos.

La final de la patente de 10 fármacos ahorrará a la sanidad 375 millones al año/El País

La sanidad pública española ahorrará a partir de ahora más de 400 millones de euros al año gracias al fin de las patentes de medicamentos que han expirado en 2022. El 94% de este dinero, 375,3 millones, corresponde a solo 10 fármacos. La expresión “expiración de la patente” utilizada de forma común incluye en realidad dos protecciones distintas de los derechos de las empresas farmacéuticas titulares. La primera es la patente propiamente dicha, que dura 20 años desde la primera solicitud al inicio del desarrollo del fármaco. La Unión Europea, por su parte, concede una exclusividad de comercialización a los nuevos medicamentos de 10 años. Cuatro de los fármacos que se han quedado sin protección son oncológicos, otros cuatro están indicados frente a la diabetes, uno es un antidepresivo y el décimo es utilizado para la epilepsia.

Las secuelas en la infancia/Reporte Índigo

La invasión de Rusia generando daños colaterales entre los menores de edad, pues su estado de salud mental se ha visto mermado, lo que conlleva a una necesidad de atención que requerirá de años. Juan Ramón de la Fuente, representante permanente de México ante la ONU, señaló que la niñez ha visto modificada su realidad derivada del conflicto armado que se vive en Ucrania. “El conflicto ha cambiado drásticamente la realidad de millones de niñas y niños ucranianos. Hay más de 3.6 millones de menores de edad afectados por la interrupción de servicios escolares”. Por otra parte, señala que los ataques a infraestructura básica han orillado a la población a carecer de servicios de salud y que las condiciones en las que se ofrecen no sean las óptimas. “El sector salud es uno de los más severamente afectados por la interrupción en el suministro eléctrico (..) Los ataques contra la red de infraestructura eléctrica en Ucrania ha dejado a 10 millones de personas sin electricidad y muchas más sin calefacción.

Marihuana, droga que genera más detenciones/El Universal

De 2019 a julio de 2022, la marihuana se posicionó como la principal droga que genera detenciones en el combate al narcomenudeo en la Ciudad de México, indica un informe de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana enviado al Congreso capitalino. Poco más de 10,874 personas han sido detenidas en ese periodo, lo que representa casi 50% de un total de 23,495 narcomenudistas asegurados a través de trabajos de inteligencia. A pesar de que hay un límite permitido de cinco gramos, según la Ley General de Salud para portación de marihuana, la posesión de este narcótico sigue siendo la principal causa para detener personas, quienes sobrepasan dicho parámetro, por lo que se entiende como narcomenudeo.